problèmes traités de façon générale au cours de la Conférence. Nous nous attacherons cependant surtout à étudier ce qui s'est fait au Canada, dans le domaine des ressources renouvelables, nous efforçant d'en extraire des principles pertinents dont la connaissance servira aux Canadiens dans la mise en valeur de nos ressources. De plus en plus, établir des principes de cet ordre devient un besoin urgent à cause de la pression croissante exercée sur nos ressources par les populations du Canada et d'ailleurs. Il n'est pas suffisant de supposer que nous réussirons, peu importe comment, à sortir victorieux de l'impasse à laquelle nous devrons faire face un jour dans ce monde qui évolue rapidement. Nous devons, en tant que Canadiens, tenter de saisir jusqu'à quel point nos ressources seront mises à contribution dans un avenir prévisible et essayer de nous entendre quant aux méthodes les plus propres à satisfaire ces demandes.

De toute évidence, les études poursuivies en préparation de la Conférence décidederont du succès de cette entreprise. Elles sont, de fait, aussi importantes que la Conférence elle-même. Nous procédons actuellement à la convocation des groupements consultatifs nationaux spécialisés dans différents secteurs de ressources; le Secrétariat bénéficiera de leurs propositions quant aux sujets des communications qui doivent être faites au cours de la Conférence ainsi qu'à leurs auteurs, c'est-à-dire ceux qui au Canada sont les mieux qualifiés pour se charger de leur préparation. Les réunions de ces groupements consultatifs ont déjà produit d'excellents résultats; elles seront une aide précieuse au cours de la prochaine réunion du sous-comité des programmes officiels, le 25 avril 1960, alors que l'on décidera définitivement des sujets des communications.

Voilà donc un bref comte rendu de ce qui a été accompli jusqu'à maintenant en préparation de la Conférence. Plusieurs problèmes ne sont cependant pas encore résolus, la forme spécifique qu'adoptera la 'Conférence n'en étant pas le moindre. On pense consacrer cinq ou six jours aux discussions, réservant probablement le premier à des considérations d'ordre général sur la conservation et l'utilisation des ressources. En d'autres termes, la Conférence ne s'attachera à étudier les problèmes d'utilisation qui se présentent dans chaque secteur de ressources qu'après la présentation de travaux d'ordre plus général qui traiteront des questions suivantes: expansion des populations, effets des progrès techniques sur l'ensemble de l'économie, notre position comme nation concurrente sur les marchés mondiaux et les caractéristiques de climat et de situation géographique qui entravent de façon particulière les progrès de notre économie. Il ne faut cependant pas s'attendre que ces travaux établissent ce que doivent être les buts de l'économie canadienne; ils se contenteront seulement d'étudier la situation que laissent prévoir les suppositions les plus vraisemblables qu'on puisse faire à l'heure actuelle. Après cette première journée consacrée à la considération des questions d'ordre général, la conférence s'engagera dans des discussions portant sur les domaines particuliers. Elle traitera peut-être de ces questions globablement, quoiqu'il puisse s'avérer nécessaire d'étudier chaque ressource séparément. Si la dernière solution est adoptée, il sera difficile de garder présent à l'esprit des membres de la conférence les aspects interdépendants de l'utilisation des ressources.

On n'a pas encore décidé non plus du nombre de travaux à préparer. Notre travail actuel consiste à déterminer les questions à traiter et les travaux qu'elles nécessiteront, si l'on veut épuiser le sujet, c'est-à-dire traiter de toutes les ressources renouvelables.

Le gouvernement fédéral a attribué des fonds, mais il est évident que cela ne suffira pas. Nous avons \$80,000 de côté pour l'année financière 1960-1961, mais il semble qu'on devrait penser à demander la contribution financière des provinces pour la préparation des travaux de base. Ce point sera discuté au cours de notre réunion du 25 avril.

Quel que soit le nombre des travaux présentés, la distribution en sera faite aux membres de la Conférence un mois ou deux avant la tenue de cette Conférence. Il